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К новым РЕКОРДАМ сотрудников и студентов 
ТПИ были вручены По
четные грамоты и цен
ные подарки.

Картофелеубор о ч н а я 172 ц с гектара. В ко- рую помощь вы нам ока- В заключение А. Г.
кампания в этом году роткие сроки заложены зали. Мы с вами побили Ананьев сказал:
прошла у политехников семена картофеля самого 3 рекорда. За 13 дней — Мы надеемся, что
на высоком организаци- лучшего сорта супер-эли- мы выкопали 7 500 тонн связи наши будут креп-
онном и производствен- ты. картофеля. Причем, были нуть И мы будем вмес-
ном уровне. Отлично по- -  Сегодня же мы хо- такие дни, когда выра- те ' вами ставить новые 
трудилось большинство тим передать всему кол- оотка доходила до 40 га
наших коллективов. Это лективу института боль- в день. Такого раньше и новые рекорды во имя
признали многие руково- шую благодарность, — никогда не было. нашего общего дела,
дители совхозов, где ра- продолжал Л. И. Ано- Затем большой группе М. ЭТШТЕЙН.
ботали посланцы ‘нашего хин. — В воскресенье 
института. мы закончили уборку

Поэтому, видимо, и нашей основной культу- 
недавнее заседание уче- ры — картофеля. Поли
ного совета ТПИ нача- техники вместо 300 га, 
лось не традиционным, убрали урожай с площа- 
но радостным событием, ди 356 га. Качество 
Перед началом совета труда отличное, 
выступил Л. И. Анохин, От дирекции опытно- 
днректор ОПХ им. Б. Н. производственной стан- 
Сидоренко. ( ции он «преподнес студен-

Л. И. Анохин познано- там баян к высказал при 
мил собравшихся с той этом пожелание, чтсбы 
научной и производствен- студенческие самодея- 
ной работой, которая ве- тельные коллективы по- 
дется на станции. чаще приезжали к сель-

_ В этом году мы чанам со своими концер-
планировали продать тами. «Двум Борисам»,
5 200 тонн государству, как ласково и уважи- 
а благодаря ударной ра- тельно называли в ОПХ 
боте наших помощников- ответственных от партко- 
политехников продали ма ТПИ Б. Ф. Советчен- 
7 000 тонн картофеля, ко и Б- А. Багинского,
— сказал директор. — были вручены транзис- 
В прошлом году мы по- торные приемники, 
лучили урожай 110 ц с Затем слово взял А. Г. 
га, а в этом благодаря Ананьев, 
добросовестному труду — Вы сами не пред- 
ваших студентов и со- ставляете, — сказал он, 
трудников урожай достиг — какую большую и доб-

сии и критически подои- по сравнению с итогами 
ти к решению вопросов весенней сессии за прош
ло улучшению учебной лый учебный год пока- 
дисциплины, совершенст- зали студенты машино- 
вованию самостоятельной строительного факульте- 
работы студентов. та. Они повысили свою

ПРОАНАЛИЗИРОВАТЬ НЕДОСТАТКИ, НАИТИ 
РЕЗЕРВЫ, ЧТОБЫ УЛУЧШИТЬ АБСОЛЮТ
НУЮ И КАЧЕСТВЕННУЮ УСПЕВАЕМОСТЬ 
НАШИХ СТУДЕНТОВ.

Осень — пора подведе
ния итогов тружениками 
сельского хозяйства. Сту
денты .приложили много 
сил и энергии, чтобы по
мочь нашим колхозам и 
совхозам убрать богатей
ший урожай. Но обра
тимся к итогам основно
го труда студентов — к 
учебе.

В последнюю сессию 
абсолютная успеваемость 
по институту составила 
92 процента, а качест
венная 29 процентов. За 
этими цифрами скрывает
ся напряженная работа 
одних студентов и слабая 
подготовка других. 400 
студентов сдали экзаме
ны только на «отлично», 
2 000 — на «хорошо» и 
«отлично». В то .же вре
мя 546 — получили не
удовлетворительные оцен
ки. Многим из них при
дется сейчас сдавать 
«долги».

У нас в институте на 
каждой кафедре опреде
лены время и место ^кон- 
сультаций, на которой де
журный преподаватель 
может принять экзамен, 
либо дать разъяснения 
по неясным вопросам. 
Старостам и комсоргам 
следует проконтролиро
вать подготовку и свое
временную пересдачу за
четов и экзаменов у «за
должников» своей группы.

На комсомольских со
браниях, на заседаниях 
УВК и комитетов ВЛКСМ 
факультетов следует
серьезно проанализиро
вать итоги весенней сес-

Резервы у нас 
есть в каждой группе, на 
каждом факультете. 
Взять, например, физико- 
технический факультет: 
по количеству студентов, 
занимащихся на «отлич
но», он занимает I место 
(7,25 процента). Однако 
рядом с ними учится 70 
процентов студентов, по
лучивших неудовлетвори
тельные оценки на экза
менах, из-за которых фа
культет в институте проч
но занял последнее мес
то по абсолютной успе
ваемости. Комитету ком
сомола ФТФ следует ши
ре развернуть пропаган
ду передового опыта от
личников, строго наказы
вать лодырей и прогуль
щиков.

Хорошие результаты

успеваемость на 8,81 
процента. Однако следу
ет отметить, что УВК 
МСФ по-настоящему ор
ганизовала свою работу 
только в конце семестра. 
Надеемся, что в этом се
местре комсомольцы фа
культета будут оказы
вать более эффективную 
помощь деканату в по
вышении качества учебы, 
а возглавят эту работу 
члены УВК.

Как всегда, лидерами 
по итогам успеваемости 
в_весеннюю сессию стали 
факУльтеты УОПФ,
АВТФ и ХТФ, у кото
рых абсолютная успевае
мость выше средней ин
ститутской на 2—3 про
цента.

Многие группы на этих 
и других факультетах по
казали 100-процентную

успеваемость и высокое 
качество знаний. Так, на- 
ппимер. в группе 8350 
(комсорг Е. Долгова, ста
роста Н. Волишевская) 
качественная успевае
мость составила 96,3 про
цента". "

Сейчас в комитетах 
комсомола факультетов 
совместно с советами 
факультетов идет утвер
ждение кандидатур на- 
награждение значками 
ЦК ВЛКСМ и МВиССО 
СССР «За отличную уче
бу». Этим значком будут 
награждены отлично ус
певающие студенты-об
щественники. В ТПП 
ежегодно награждаются 
более 150 человек. Есть 
на кого равняться студен
там 1 курса. Опыт луч-» 
ших групп должен стать 
достоянием младшекурс
ников. Это одна из важ
нейших задач комсомоль
ской организации инсти
тута.

В ближайшее время 
на всех факультетах бу
дут проводиться встречи 
первокурсников со сту
дентами V курса и пред
ставителями обществен
ных организаций факуль
тетов. Цель этих встреч 
— помочь младшим то
варищам ближе познако
миться со спецификой 
обучения в вузе и уз~- 
нать о тех замечатель
ных традициях, которые 
имеет наш политехниче
ский институт.

ч В. САЛИТ,
зам. секретаря коми
тета ВЛКСМ ТПИ.

ческого отношения к тру
ду, моральной чистоты 
и благородства».

Среди тех, кто будет 
руководить теоретически
ми семинарами и на-

З а  д е й с т в е н н о с т ь  
м а р к с и с т -

К НАЧАЛУ 
УЧЕБНОГО ГОДА 

В СИСТЕМЕ 
ПАРТИЙНОЙ 

УЧЕБЫ

ленинской учебы
Начинающийся учеб

ный год в’ системе пар
тийной, (КОМСОМОЛЬСКОЙ 
политической учебы, эко
номического образования 
трудящихся имеет свои 
особенности и черты, вы
текающие из постановле
ния ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении иде
ологической, политико
воспитательной работы».

Новый учебный год бу
дет проходить в обста
новке борьбы советского 
народа на завершающем 
этапе десятой пятилетки 
за осуществление реше
ний XXV съезда КПСС. 
Это год подготовки к 
] 10-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, 
XXVI съезду КПСС.

В Томском политехни
ческом институте акту
альные вопросы марк
систско-ленинской теории, 
внутренней и внешней 
политики КПСС в новом 
учебном году будут изу
чаться в университете 
марксизма-ленинизма, 89 
теоретических, методоло
гических семинарах и на
чальных политшколах. 
Их слушателями станут 
около 3 000 сотрудников 
института.

Комплектуя сеть пар
тийно-политической уче
бы, партбюро факульте
тов и НИИ в основном 
выполнили рекомендации, 
содержащиеся в поста
новлении парткома от 15 
июня 1979 года: сокра
щена тематика семинаров 
и начальных политшкол, 
уменьшилось количество 
семинаров с числом слу
шателей более 35 чело
век и т. п.

Системе политической 
учебы в вузе принадле
жит немалая роль в вы
полнении одной кз задач, 
сформулированных в по
становлении ЦК КПСС 
и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем 
развитии высшей школы 
и повышении качества 
подготовки специалис
тов»: «добиваться того, 
чтобы каждый препода
ватель ежедневно расши
рял свой политический и 
культурный кругозор, 
был примером высокой 
коммунистической идей
ности, партийности, твор-

чальными школами в на
шем институте, немало 
опытных идеологических 
работников. Но есть и 
такие, кто впервые при
ступит к выполнению это
го ответственнейшего по
ручения.

В повышении научно
го и методического 
уровня пропагандистов 
большую роль призван 
сыграть методический со
вет по проблемам поли
тической учебы при парт
коме ТПП. Составление 
примерных учебных пла
нов (в основном, оно уже 
завершается), системати
ческое проведение инди
видуальных и коллектив
ных консультаций для 
пропагандистов, посеще
ние занятий — таковы 
основные направления 
работы методсовета.

Большое значение в 
работе с пропагандиста
ми имеет информирова
ние их по актуальным 
вопросам современности, 
практической деятельно
сти партийных организа
ций. Учитывая это, парт
ком института планирует 
проведение для пропаган
дистов ряда консульта
ций, встреч с партийны
ми, хозяйственными ру
ководителями. .

Новый учебный год во 
всех формах политиче
ской учебы начнется с 
занятий по теме «Лени
низм — . революционное 
знамя нашей эпохи». 
«Цель этого занятия еще 
раз показать величие 
Ленина — человека, мыс
лителя, гениального про
должателя учения и де
ла К. Маркса и Ф. Эн
гельса, великого теорети
ка и стратега пролетар
ской революции и социа
листического преобразо
вания общества» («Прав
да», 12 августа, 1979 г.).

Задача партийных бю
ро всех подразделений 
института — обеспечить 
организованное начало 
учебного года, а в даль
нейшем -— вдумчивый и 
систематический конт
роль за марксистско-ле
нинской учебой сотруд
ников института, с целью 
усиления ее действенно
сти. М. ИВАНОВА, 

член парткома.



Партийнаяжизнь
Абсолютное боль

шинство» собраний 
прошло организованно, 
на хорошем деловом 
уровне, с критическим 
анализом работы.

Более половины 
партгрупп института в

ОТЧИТЫВАЮТСЯ
ПАРТГРУППЫ

В партийных орга
низациях института 
проходят отчеты и вы
боры. Начались они в 
сентябре собраниями в 
партийных группах, а 
завершатся в октябре 
партийными собрания
ми на факультетах, в 
НИИ и других под
разделениях институ
та.

Отчетно - выборные 
кампании всегда тре
буют четкой, хорошо 
систематизирован н о й  
работы. Особое значе
ние это имеет в усло
виях такой крупной 
организации, как поли
технический институт, 
где -100 партийных 
групп, составляющих 
значительную часть 
Кировской районной 
партийной организа
ции.

Учитывая все это, 
в институте была про
ведена большая подго
товительная работа по 
планированию партий
ных собраний и рас
становке кадров.

К настоящему вре
мени прошло большин
ство собраний в парт
группах, и можно под
вести некоторые итоги.

Организацио и н у ю  
сторону во многом ха
рактеризует явка ком 
мунистов. Она в этом 
году немногим более 
90 процентов. Это 
средняя цифра по ин
ституту. Так практи
чески все коммунисты 
НИН ЯФ и НИИ ЭИ 
(секретари партбюро 
А ’ В. Кожевников и 
А. И. Руденко) при
няли участие в рабо
те партийных собра
ний партгрупп. Однако 
есть и другие приме
ры.

Самые распростра
ненные причины не
явки — командировка, 
отпуск, сельхозрабо
ты и т. п. Они явля
ются основными на 
ХТФ, ЭФФ, НИИ ВН. 
Более. того, партий
ный комитет вынуж
ден был перенести со
брания на кафедре 
технологии основного 
органического синтеза 
(партгрупорг В. М. 
Сутягин) и в вычисли
тельном центре (парт
групорг И. И. Гвоз
дев) из-за отсутствия 
нескольких человек. 
Этого можно было бы 
избежать, если бы 
партгрупорги и вы
шестоящие органы — 
партийные бюро орга
низаций —• учли эти 
факторы при опреде
лении сроков проведе- | 
ния собрания.

На всех отчетно-вы
борных собраниях 
групп побывали члены 
партийных бюро, зада
ча которых состояла 
в том, чтобы помочь 
подготовить и провес
ти собрания. На неко
торых собраниях при
сутствовали члены 
партийного комитета 
института, а также 
представители район
ного и городского ко
митетов партии.

своей деятельности не
посредственно связаны 
с учебой л  воспитани
ем студентов, и это 
явилось основной те
мой отчетных докла
дов и многих высту
плений. Так было, на
пример, на кафедре 
истории КПСС (парт
групорг Н. К. Томи- 
лова), где вся основ
ная работа рассматри
валась в свете поста
новления ЦК КПСС 
«О дальнейшем улуч
шении идеологической, 
политико- воспитатель
ной работы».

В последние годы 
все более возрастает 
роль кафедр как ос
новного звена вуза, 
определяющего един
ство учебного, научно
го и воспитательного 
процесса. О необходи
мости дальнейшего 
усиления такой роли 
кафедр говорится в 
постановлении ЦК 
КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О 
дальнейшем развитии 
высшей школы и по
вышении качества под
готовки специалистов». 
Однако это нашло 
лишь слабое отраже
ние на прошедших со
браниях, поэтому
предстоящие партий
ные собрания на фа
культетах должны 
внимательно • рассмот
реть вопросы практи
ческой реализации это 
го требования.

Успешная работа 
партгрупп в следую
щем отчетном году 
зависит от партгруп- 

■ оргов. Все вновь из
бранные партгрупор
ги — с высшим обра
зованием, более поло
вины из них кандида
ты наук. По различ
ным причинам замене- I  
но около 30 процен
тов партгрупоргов. 
Среди избранных
впервые большинство 
имеет опыт партийной 
работы. Многие парт
групорги избираются 
более 5 лет подряд. 
Среди них на ХТФ 
Л. Ф. Просекова,
С. И. Смольянинов,
А. А. Шестерова, в 
НИИ ЭИ А. П. Чер
нов, Д. И, Дружков и 
др. Эти коммунисты 
всегда с честыо оправ
дывали доверие своих 
товарищей. Отрадно, 
что на всех прошед
ших собраниях работа 
партгрупп была при
знана удовлетвори
тельной.

Со 2-го октября бу- I  
дут проходить отчет- I  
но-выборные собрания I  
в партийных органи
зациях факультетов, 
НИН. АХУ, НТВ. ка
федр учебного отдела. 
Партийные бюро дол
жны сделать все, что
бы собрания прошли в 
деловой обстановке, с 
критическим разбором 
всех успехов и неудач 
в работе партийной 
организации за истек
ший год.

В. ГОНЧАРОВ,
член парткома.

Из экспедиции- 
за парту

. Закончились приемные экзамены на вечернее и 

заочное оделения ТПИ. Мы попросили декана заоч

ного отделения ГРФ Л. И. Иванчуру ответить на ряд 

вопросов, касающихся нового пополнения этого фа

культета.

— Сколько новых студентов вы приняли в этом го

ду и что Вы можете уже о них сказать*

—  Мы приняли на за
очное отделение ГРФ  в- 
этом году 125 человек. У 
нашего отделения есть 
одна особенность —  всту
пительные экзам ены  мы 
принимаем зимой, в янва
ре, т. к. наши будущ ие 
студенты  летом  работаю т 
в поле, но официальное 
зачисление д елается , как 
и повсю ду, в сентябре.

За последние два года 
уровень подготовки и 
проф ессиональны х знаний 
абитуриентов нашего ф а
культета значительно по
высился. Если раньш е для 
того , чтобы сделать пол
ный набор, мы проводили 
прием в несколько эта
пов, то сейчас это д елает
ся ср азу , и поступаю т лю 
ди в подавляю щ ем
больш инстве со ср ед н е
техническим геологиче
ским образованием ;
школьников мы почти не 
берем .

— Интересно узнать, чем 
вызвано такое резкое из
менение контингента по
ступающих*

—  Д ум аю , что этом у не
мало поспособствовала

наша профориентацион
ная и реклам ная работа. 
Мы рассы лаем  по геоло
гическим организациям  
реклам ны е проспекты на
ш его ф акультета , обращ а
ем ся к нашим выпускни
кам с обязательны м  на
путствием как мож но ши
ре пропагандировать у с е 

бя на производстве заоч
ное отделение гео ло го 
разведочного ф акультета . 
Кром е того , я, как декан 
отделения , обязательно 
выступаю  • на вечерах 
встреч бывших выпускни
ков с просьбой направ
лять к нам лю дей . Ещ е

одно сущ ественное от
личие нынеш него набора 
от преж них состоит в 
том , что в возрастном 
отношении абитуриенты  в 
среднем  сейчас гораздо 
м олож е. Раньш е наш 
контингент, в основном, 
составляли люди пожи
лые, уж е изрядно по
трудивш иеся на производ
стве, и учеба у нас им 
давалась тяж ело . А м оло
дым специалистам  со 
средним  геологическим  
образованием , которы х у 
нас больш инство, продол
жать свое обучение в ин
ституте гораздо  легче .

Но при зачислении на 
наше отделение о б яза
тельно учитывается тр уд о 
вой стаж  и главное преи
м ущ ество  получаю т те , у 
кого он больш е.

Мы набирали 5 групп 
по разным специально
стям , наибольшей попу
лярностью  пользовались 
специальности поиск и 
разведка полезны х иско
паемых и гидрогеология .

Г. ЭНТИНА.

ДЛЯ ПРОМЫШЛЕННОСТИ ГОРОДА
Не так давно закончился прием на вечернее оделение общетехнического и нефтехим ический комби- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------нат).

элекромеханического факультетов ТПИ. Рассказывает старший декан отделения

Леонид Иосифович Пилецкий.

—  К им ею щ им ся на от
делении специальностям  в 
этом году прибавилось
ещ е * две —  технология
электрохим ических произ
водств и технология пласт

м асс. Будем  готовить спе
циалистов для том ских 
предприятий, так, напри
м ер , технология элекро- 
химических производств, 
прим еняется на • всех

предприятиях, где  есть 
гальванические цеха.

Инженеров по техноло
гии пластических м асс го 
товят д ля  ТН ХК (Томский

Корпус ХТФ. Ве
селыми ватагами вы
ходят группы из ауди
торий. Выделяются пя
тикурсники. Степенные 
и многоопытные, они 
снисходительно погля
дывают на снующих 
туда-сюда первокурс
ников. Ну, а те с тре
петом, но с достоин
ством и гордостью не 
сут на суд преподава
теля первые в своей 
жизни лабораторные 
задания (на снимке 
внизу доцент А. П. 
Арьянов принимает 
работу).

Первокурсник. Вот 
он открывает двери 
лаборатории и с за
миранием сердца всту
пает в святая святых. 
Это только начало 
большой и интересной 
жизни.

Первокурсник — 
юнга на корабле, имя 
которому «наука». И 
ему предстоит пятилет
нее плавание по бур

ному морю знаний.

Мы приняли на вечер
нее отделение 450 чело
век, как и планирова
лось ранее. Наибольшим 
успехом  пользовалась ин
ф орм ационно - изм еритель
ная техника и технология 
маш иностроения. Причины 
такой лолуляр ности  кро
ю тся в том , что все том 
ские предприятия нуж да
ю тся в специалистах этого 
проф иля.

Наши новые студенты — 
это, в основном, вчерашние 
ш кольники, но уж е рабо
таю щ ие. О стальной кон
тингент —  рабочие со 
стаж ем , которы е зачисля
ю тся в первую  очередь.

Х отелось бы ещ е раз 
напомнить каф ед р ам  ТПИ 
о необходим ости усиле
ния профориентационной 
работы . Деканаты  вечер
него отделения со своей 
стороны делаю т все воз
м ож ное для самой ш иро
кой пропаганды вечерних 
ф орм  обучения. Мы тес
но контактируем  с инж е
нерами по подготовке 
кадров на предприятиях 
города, рассы лаем  р ек
ламные проспекты , учеб
ные програм м ы  для ж е
лаю щ их поступить на ве
чернее отделение ТПИ.

Весной 1978 года мы 
провели совещ ание с 
представителям и больш о
го числа том ских пред
приятий, на котором го
ворили о новых . специ
альностях вечернего от
деления, анализировали 
план приема, ещ е раз об
ращ али внимание инж ене
ров' по подготовке кадров 
на усиление проф ориен
тационной работы .

Но надо сказать , что 
не все ответственны е за 
кадры учли наши прось
бы. В р езультате  на неко
торые специальности был 
недобор. Но мы не те р я
ем надеж ды , что в д аль
нейшем каф едры  ТПИ 
подклю чатс я более ак
тивно к той, проф ор иен
тационной и пропаганди
стской работе, которую  
мы постоянно ведем .

Наша задача —  постав
лять инж енерны е кадры 
на служ б у промы ш ленно
сти Том ска.



АВТОРИТЕТ
ОТЧЕТЫ

И ВЫБОРЫ

В КОМСОМОЛЕ

Подошел к концу месяц нового учебнего года. День за днем, лекция 
за лекцией... Но студенческая пора, по словам Л. И. Брежнева на Все
союзном слете студентов, — «это не только подготовка к завтрашнему 
дню, ожидание его. Это уже сегодня — интересная, содержательная 
жизнь».

Какой она будет, запомнится ли интересными, добрыми делами, зави
сит прежде всего от работы вожака — инициатора, руководителя и ор
ганизатора.

Из чего складывается авторитет комсомольского организатора, каки
ми бы хотели видеть студенты сегодняшних комсоргов, как в работе про
являются необходимые лидеру качества, в чем трудности работы вожака 
— для выяснения всех этих вопросов за редакционным «круглым сто
лом» сегодня: Т. ГРИДНЕВА — секретарь комсомольского бюро IV кур
са ХТФ, Л. ШЕСТАКОВА — идеолог IV курса, Г. ОРЛОВА — комсорг 
группы 5066, О. ПОМОРЦЕВА — комсомолка группы 5361 и комсорг 
этой группы И. ГУЛЯЕВА.

редакции

Т. Гриднева: — Ка
ким должен быть ком
сорг? Конечно, это хо
роший организатор, 
чуткий товарищ, обла
дающий умением и 
желанием увлекать 
людей. Чтобы не быть 
голословной, приведу 
в пример лучших ком
соргов ХТФ: Н. Зото
ва (5460), Н. Бекле- 
мешева (5560), И. 
Шарикова (5760). С 
такими людьми легко 
и интересно работать, 
всегда ждешь от них 
новых идей, и они оп
равдывают надежды 
хорошо подготовлен
ными комсомольскими 
собраниями, вечерами, 
политинформациями.

Г. Орлова: — Вот 
Таня сейчас говорила 
о своих ближайших 
помощниках •— ком
соргах групп, называ
ла качества, необходи
мые им в работе, а 
ведь сама она пре
красный руководитель, 
вполне обладающий 
всеми этими достоин
ствами. Секретарь бю
ро везде успевает. Два 
года она занималась 
организационной ра
ботой на курсе, а сей
час возглавляет комсо
мольскую организацию 
четверокурсников. Это 
позволяет ей быть 
компетентной во всех 
вопросах, а их прихо
дится решать немало.

Л. Шестакова: —
На факультете регу
лярно проводится уче
ба комсоргов, здесь-то 
выявляются лучшие 
группы, которые де
лятся опытом, выясня
ются причины отстава-

II ния «середняков» и 
«худших», создается 
тесный контакт, необ

ходимый в работе. 
Есть на факультете 
группа 5067 (комсорг 
В. Кошуба), к которой 
очень трудно найти 
подход, там одни пар
ни и в коллективе нет 
единства, безынициа
тивность ребят тормо
зит работу. Сам ком
сорг не уверен в себе, 
это тем более мешает 
ему. Вот и еще одно 
необходимое комсоргу 
качество — уверен
ность в собственных 
возможностях и уме
ние открыть их в ок
ружающих.

Н. Гуляева: — На
ша группа — 5361 — 
не относится к разря
ду лучших, много еще 
пробелов, но за год 
работы комсоргом я 
поняла, для того, что
бы улучшить положе
ние, в первую очередь 
нужно, чтобы ком
сорг сам вкладывал в 
эту нелегкую работу 
душу, чтобы любил 
свое дело.

О. Поморцева: —
На IV курсе особо 
чувствуешь свою
взрослость, ответствен
ность за поступки. Во 
главе должен стоять 
человек, который не 
оставит без внимания; 
отзывчивый и искрен
ний, но, одновременно, 
строгий и добросовест
ный.

Т. . Гриднева: — У
нас на факультете 
много хороших ком
соргов, авторитет ко
торых . неоспорим, но

особо хочется сказать 
о нашем секретаре 
Л. Красноштановой. 
Возглавлять 'комитет 
комсомола ХТФ — 
обязанность трудная и 
почетная. Люда зара
жает своей жизнерадо
стностью, ответствен
ностью к порученно
му делу, бескомпро
миссностью. Глядя на 
нее, хочется работать 
быстро, умело, с ду
шой.

Корреспондент: —
Что хотели бы вы по

желать комсоргам?
Т. Гриднева: —

Пусть наши вожаки 
работают с большей 
инициативой, комсо
мольским задором, 
пусть труд комсорга 
будет в радость и им, 
и сокурсникам.

Л. Шестакова: —
Хочется ощущать бо
лее тесную связь меж
ду комсомольским 
бюро факультета и 
комсоргами, ведь это 
поможет им в работе.

Г. Орлова: — Под
ход руководителей 
комсомольских органи
заций к работе не 
должен быть формаль
ным, равнодушным, 
пусть слово комсорга 
никогда нс расходится 
с делом.

О. Поморцева: —
Группа — это когда 
все вместе и руково
дит ею требователь
ный, энергичный, близ
ко принимающий к 
сердцу положение в 
группе лидер. Поболь
ше бы таких ребят.

Н. Гуляева: — Хо
чется пожелать всем 
комсоргам: больше ве 
ры в своих комсо
мольцев, они не под
ведут!

Разговор подошел 
к концу, завтра сту
дентов ждет работа на 
комсомольском попри
ще — работа кропот
ливая, ответственная, 
ежедневная.

Г. ВЕНДЕЛЕВ7Г.

д н о »1

РССО «Север» потруди
лись . на строительстве 
профтехучилища в Бе
лом Яре, на отделочных 
работах районного узла 
связи, детского сада, на 
подъездных путях в Ко
пылове, а отряд «Гори
зонт» работал на удар-

труда в фонд строитель
ства г, Гагарина в отря
де «Каникула».

В отряде «Кристалл», 
например, был зафикси
рован рекорд: боец Жа
ров в день ударного тру
да выполнил норму на 
350 процентов!

ми были проведены чте
ния по книге Л. И. Бреж
нева «Целина». В боль
шинстве ЛССО регуляр
но проводились политин
формации. В отряде 
«Кристалл», например, 
политинформации прохо
дили под рубрикой «Се-

С самого начала рай
онный штаб понимал, на
сколько важно, чтобы с 
первых дней по прибы
тии отрядов на места 
дислокации трудности в 
налаживании производст
ва и быта не заслонили 
основных моментов об
щественно - политической 
работы, и придавал это
му направлению особое 
значение.

В каждом отряде чле
нами районного штаба 
проведена проверка об
щественно-политической и 
культурно-массовой рабо
ты.

В большинстве отря
дов были. хорошо офор
млены лагери, штабы, 
уголки ТБ, здоровья, 
соцсоревнования. Во всех 
отрядах были оборудова
ны красные уголки, где 
бойцы в свободное время 
просматривали газеты, 
слушали музыку.

Основная работа ЛССО 
была сосредоточена на 
строительстве жилых до
мов, детских и жилых 
учреждений. Бойцы

ПОТРУДИЛИСЬ НА СЛАВУ
На торжественной линейке, посвященной открытию лагеря, право поднять 

флаг отряда предоставлялось лучшим бойцам отряда — победителям социали
стического соревнования. Соцсоревнование в РССО «Север» проходило как 
трудовая вахта «110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина — высокую 
эффективность и качество работы ССО». И вот пришла пора подвести итоги.

ной комсомольской строй
ке нефтекомплекса. Кро
ме того, бойцы районного 
отряда строили живот
новодческий комплекс в 
поселке Клюквинка и 
овощехранилище в Бе
лом Яре. Всего бойцы 
РССО «Север» освоили 
850 тысяч рублей капита
ловложений, сдано 90 
крупных объектов из 
181 принятых к строи
тельству.

Интересно и организо
ванно прошли в отряде 
дни ударного труда, в 
ходе и подготовке к ко
торым отчетливо прояви
лись активная творче
ская деятельность, поли
тическое самосознание и 
активность бойцов.

На торжественных ли
нейках каждая бригада, 
боец получали конкрет
ное задание. Хорошо 
прошел день ударного

Бойцами «Севера» за
работано и перечислено 
в фонды более -15 тысяч 
рублей.

Работа студенческих 
строительных отрядов 
становится более плодо
творной и эффективной, 
когда она ведется сов
местно с комсомольскими 
организациями на местах 
дислокации. Примером 
служит заключение дого
воров содружества меж- 
ду ССО им. С. Вицмана 
и комсомольской органи
зацией ЛГ1Х поселка Ка-' 
тайга, ССО «Синильга» 
и Аслановским ЛПХ, 
ССО «Алгоритм» и Ин- 
гузетским ЛПХ, ССО 
«Каникула» и Белояр
ским ЛПХ.

На счету «Севера» — 
150 лекции для местного 
населения. Во всех отря
дах совместно с комсо
мольскими организация-

годня в мире». Дано 123 
концерта. Очень содер
жательные концертные 
программы подготовили 
агитбригады ЛССО
«Кристалл» и «Канику
ла». Хороший вечер от
дыха провел отряд 
«Кристалл» с участием 
передовой бригады П. А. 
Цаплина из ПМК-7СН 
поселка Белый Яр. Во 
всех отрядах прошли кон
курсы песни и политиче
ского плаката. Во многих 
отрядах в июле были 
зажжены костры Друж
бы, а в отрядах «Синиль
га», «Тайга-5» прошли 
факельные шествия.

За рабочий период бы
ло взято шефство над 20 
семьями ветеранов пар
тии и комсомола, войны 
и труда.

Проводя операции 
«Дороги Родины», бойцы 
районного отряда отрабо

тали на благоустройстве 
дорог 2 400 человеко
часов. Включились в дви
жение «Животноводство 
— ударное дело комсо
мола». И хорошо потру
дились на строительстве 
и ремонте животноводче
ских объектов.

Участвуя в двизкении 
«Комсомол — сельской 
школе», бойцы взяли 
шефство над 6 школами. 
В отрядах работали цент
ры информации, бюро 
добрых услуг по ремонту 
бытовой техники.

Спортивно-массовая ра
бота проводилась в рам
ках разработанного поло
жения о первенстве рай
онного ССО по летнему 
многоборью, волейболу, 
футболу, шахматам.

Хочется отметить
большую помощь, кото
рую оказал областной 
штаб в планировании ра
боты отрядов. Составле
ние примерных планов 
значительно облегчило 
работу как комиссара 
районного штаба, так и 
комиссаров линейных от
рядов. Ведь многие из 
них выезжали в первый 
раз.

Из недостатков можно 
отметить слабое
использование средств 
массовой информации, 
слабый контакт со шко
лами.

Хотелось бы, чтобы 
областной штаб разрабо
тал дневник отчетности 
дня комиссаров отрядов, 
что значительно облегчи
ло бы их работу.

Ю. ДЕМЕНТЬЕВ, 
командир РССО 

«Север».

ВТОРО
КУРСНИКИ 

НА СЕЛЕ
Урожай 1979 года — 

дело государственной 
важности. Для успешной 
уборки урожая наш ин
ститут послал около 600 
студентов в Шегарский 
район.

Комиссия комитета 
ВЛКСМ ТПИ и област
ного штаба ССО Прове
рила работу студенче
ских сельхозотрядов в 
Шегарском районе.

Оказалось, что часть 
студентов задействована 
на второстепенных объ
ектах, не связанных с 
уборкой урожая. Так, в 
селе Каргала колхоза 
«Гигант» политехники 
работают на строительст
ве стадиона. В селе Бат- 
жат возводят добротный 
забор, а в совхозе «Ше
гарский» мостят тротуар.

Такого рода бесхозяй
ственность может при
вести к затягиванию сро
ков уборочной кампании, 
а то и к прямым поте
рям на полях.

О каком боевом на
строе трудиться по-удар
ному можно говорить, 
если в совхозе «Совет
ский» по 10— 15 человек 
ежедневно остаются без 
работы из-за отсутствия 
транспорта. Остальные 
30 человек, занятые на 
зернотоке, обеспечивай
ся работой лишь наполо
вину. В совхозе «Рос
сия» в самые ^жаркие 
уборочные дни рабочие 
совхоза Копают свой кар
тофель, а студентам по
неволе приходится «от
дыхать», т. к. нет тех
ники. В селе Монастыр
ка бригадир, как прави
ло, является на работу 
в 9 — 10 часов, тогда как 
студенты в 8 часов утра 
уже на зерносушилке..

Отсутствие правильно 
организованного труда 
расхолаживает ребят, ве
дет к нарушениям дис
циплины. Не выполняет
ся основной пункт тру
дового соглашения: сту
денты не обеспечиваются 
необходимым фронтом 
работ.

Совсем по-иному об
стоят дела в тех хозяй
ствах, в которых созданы 
все условия для работы 
и отдыха.

Например, в колхозе 
«Рассвет», где студента
ми руководит С. И. Ша
нин, труд и быт второ
курсников организован 
хорошо, ребята работают 
на зернотоке и уборке 
льна. С хорошим настро
ением трудятся студенты 
ХТФ на хлебоприемном 
пункте в Шегарке, Дис
циплина высокая, про
стоев нет.

Уборочная страда бли
зится к завершению. В 
оставшиеся считанные 
дни необходимо сделать 
все, чтобы успешно е ы - 
полнить это важное за
дание.

В. ОСИПОВ,
зам. секретаря коми

тета ВЛКСМ.
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РЕПОРТАЖ С ПОСЛЕДНЕЙ ПАРТЫ
Негромкий звонок опо

вестил о начале занятий. 
Нехотя, медленно запол
няли будущие физики, а 
пока только первокурс
ники ФТФ, аудиторию. 
Появился преподаватель. 
Постепенно начали сти
хать голоса, поток успо
коился. Началась лекция.

Выбор героев репорта
жа был неслучаен. О но
вом потоке первокурсни
ков ФТФ заговорили с 
первых же дней и самые 
разные преподаватели. 
Опыт многих лекторов 
насчитывает немало лет 
педагогической практики, 
но даже их поразило 
удивительное бескуль
турье нынешнего поколе
ния ФТФ. Заходит пре
подаватель в аудиторию, 
его встречают аплодис
менты. Одна из лекторов

рассказывала, что за ее 
многолетнюю практику 
у нее впервые сложилась 
такая ситуация, что бы
ла угроза срыва лекции. 
Опыт и выдержка, конеч
но, помогли и мобилизо
вать аудиторию, и заин
тересовать большинство 
присутствующих. Но бес
прерывный гул, бумаж
ные самолетики отвлека
ли, мешали обучению.

Прошел месяц занятий, 
поведение первокурсни
ков ФТФ изменилось. 
Большинство из них осо
знало, что учеба — дело 
серьезное, однако вели
ко еще число тех, кто 
продолжает веселиться и 
легкомысленно относить
ся к своему главному те
перь делу.

Вернемся в 201-ю ауди
торию. Треть студентов

занимается чем хочег, 
ничуть не заботясь, что 
Тем самым мешает сво
им товарищам. Вот кто- 
то читает «Крокодил» и, 
забыв, что он в аудито
рии, весело хохочет. А 
здесь двое затеяли игру 
и крутятся, создавая шум 
и неудобства сидящим 
рядом. Кто-то ведет, как 
ему кажется, негромкую 
беседу о вчерашнем хок
кее. Кто-то спит, поло
жив голову на портфель. 
Кто-то отсутствующим, 
бессмысленным взглядом 
бродит по стенам и по
толку. Кто-то читает кни
гу, по школьной привыч
ке прикрывая ее кон
спектом. А кто-то упо
добляет себя Цезарю, пы
тается делать сразу три 
дела: читать очередной 
детектив в «Огоньке»,

переводить задание по 
английскому языку и за
писывать при этом лек
цию.

Весьма своеобразный 
фон сопровождает голос 
лектора все два часа. 
Дело в том, что для за
нятий студентов 1 курса 
институт предоставляет 
самые лучшие свои ауди
тории, вот и 201-я осна
щена техническими сред
ствами, на каждой парте 
расположены тумблеры 
для дистанционного уп
равления. Так вот эти 
«кнопочки» никак не да
ют физикам покоя. И на
до иметь огромную вы
держку и волю препода
вателю: раз, другой на
помнить, чтобы оставили 
технику в покое. А у 
17-летних парней не хва
тает при этом соображе

ния, что такое постоян
ное методическое щелка
нье раздражает не толь
ко и не столько лектора, 
оно мешает его же това
рищам активно воспри
нимать информацию.

Нарисуешь такую кар
тину (а она не выдума
на, а списана с натуры) 
и не поверит никто, что 
это все происходит во 
время интереснейшей 
лекции. И самое удиви
тельное, что никто из 200 
студентов, никто из 9-ти 
старост и 9-ти комсоргов 
групп не сделал за это 
время ни одного замеча
ния своим сокурсникам, 
покорно мирился и с 
шумом, и с неудобства
ми, создаваемыми нера
ботающими студентами.

Э. ПОБОРНИКОВА.

В ДОМЕ 
КУЛЬТУРЫ  

ТПЙ
В предпраздничные 

дни в ДК ТПИ состо
ятся концерты, посвя
щенные 375-летию 
Томска. 30 сентября 
в ДК любители само
деятельной песни уже 
встретились с ансамб
лем «Секунда» клуба 
студенческой песни 
УОПФ.

3 октября в 19.00 
народный оперный те
атр ДК ТПИ познако
мит зрителей с одной 
из последних работ 
— оперой Ш. Гуно

. «Фауст».
4 октября в 19.00

состоится концерт со
листов народного
оперного театра ТПИ 
и хореографического 
коллектива.

Вечер встречи сту
дентов с ветеранами 
партии и комсомола 
«Мой Томск — 
комсомольская юность 
моя» проводится 6 ок
тября в 19.00.

Любителей шахмат 
мы приглашаем в ДК 
7 октября. В 12.00 
здесь начнется блиц
турнир. А в 17.00 
эстрадный концерт с 
участием ВИА «Рит
мы юности» и СТЭМа.

В ы с т у п л е н  и е 
«ТССС» и ВИА 
«Жизнь» начнется в 
20.00.

Т. МАЛЫШЕНКО.

II

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Главное— 
массовость

обходимо побывать уВместе с другими 
факультетами электро
физики были заняты 
на картофельных по
лях области. Но вот 
сельхозработы закон
чены, и перед декана
том и общественными 
организациями фа
культетов стал воп
рос, как организовать 
трехдневный отдых 
студентов. Мнения бы
ли единодушны:, са
мый лучший отдых — 
спортивный. Так было 
принято решение о 
проведении малой 
спартакиады факуль
тета, включающей 7 
видов спорта: стрель
бу, настольный тен
нис, легкую атлетику, 
волейбол, баскетбол, 
шахматы, футбол. 
Особенностью этих со
ревнований тбыло то, 
что места распределя

лись не только между 
командами, представ
ляющими ту или иную 
специальность, но и 
между болельщиками.

И вот 19 сентября 
на стадионе «Труд» 
состоялся парад от
крытия спортивной 
праздника. С краткой 
приветственной речью 
обратился декан ЭФФ 
Л. В. Сериков. По
здравив участников с 
открытием соревнова
ний, он пожелал 
спортсменам успехов и 
хорошего настроения.

Самым примеча
тельным была массо
вость этих соревнова
ний, ведь на старты

вышли 340 человек.
В составленном по 

всем видам спорта по
ложении не было за
вышенных требований, 
поэтому нашлось мно
го желающих попробо
вать свои силы в 
прыжках, беге и т. д. 
Команды были уком
плектованы полностью, 
а ведь Такое нашему 
факультету не всегда 
удается в спартакиаде 
института. Прошедшие 
соревнования убедили 
нас, что подобные ме
роприятия нужны и 
любимы студентами.

Много было забот у 
декана факультета в 
дни соревнований: не-

шахматистов в крас- ц 
ном уголке, на сорев- 
нованиях по теннису в I  
клубе «Мечта», в Я 
спортивном зале, на » 
футбольном поле. На I  
соревнованиях присут
ствовали заведующие |  
кафедрами Л. М. Ана- щ 
ньев и В. М. Лисицин, К 
кураторы в роли бо- I  
лелыциков. К сожале- " 
нию, не все удалось и 
нам, как планировали.
Не смогли , провести I  
соревнования но 1
стрельбе из-за кайры- |  
того тира. Надо ли I  
говорить, как были 
огорчены любители я 
пострелять. а

Теперь на повестке л 
дня — проведение та- |  
ких же массовых ме- н 
роприятий по зимним |  
видам спорта. ’

В. ГОНЧАРИК, 
ст. преподаватель, “

отв. за ЭФФ. 8

НА С Т А Р Т Е  ГТО
10—13 июля в Новосибирске проводились 

зональные соревнования Минвуза РСФСР 
по многоборью комплекса ГТО, в которых 
приняла участие и команда нашего институ
та. Уже первый проведенный вид многоборья 
—стрельба—показал, как тяжело будет бо
роться за I место. Наши спортсмены неудач
но выступили в этом виде. И хотя в дальней
шем команда смогла сократить разрыв, одна
ко догнать отлично выступающих хозяев со
ревнований НЭТИ и многоборцев ТИАСУРа 
уже не смогла. По итогам трехдневной 
борьбы наша команда заняла 3-е место.

В личном зачете отличился студент ЭЭФ 
Валерий Зотов: перед последним видом мно
гоборья — плаванием — он находился лишь 
на пятом месте. Уверенно проведя заплыв, 
Валерий смог обойти лидеров и с минималь
ным отрывом стал чемпионом соревнований, 
завоевав право участвовать в финальных со
ревнованиях. Результат В. Зотова — 136 
очков — повторение рекорда области.

Хорошие результаты также показали 
А. Тришин (ТЭФ), В. Кулебякин (АЭМФ).

С. НЕСЫНОВ, преподаватель.

П О ЛИТЕХНИ КИ НА РИНГЕ
В начале сентября в Красноярске прохо

дило личное первенство Российского совета 
«Буревестник» по боксу среди мужчин. В 
нем участвовали и три студента нашего ин
ститута. Двое из них — А. Бадмаев и 
А. Сторожук — заняли II место и вошли в 
состав сборной Госсовета, которая сейчас 
готовится в Красноярске к первенству ЦС 
«Буревестник». Н. ПАВЛОВ.
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ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ.
Фотоэтюд Б. Коновалова.

Ч 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 | | | 1 Ш 1 1 1 1 1 Ш 1 Ш | | | | | | | | | | | | 1 | | | | | | | 1 1 | | | | | | | | | | | | | | | 1 1 1 И Й

«ЗА КАДРЫ» 
Газета Томского 
политехнического 

института.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Отпечатана
г. Томск, пр. Ленина, 30, в типографии
гл. корпус ТПИ (коми. издательства

(внутр.) «Красное знамя»
230), тел. 9-22-68, 2-68 г. Томска

К304550 Заказ № 1292 

Объем 1 печ. лист.

К Н И Г А -
ИСПОВЕДЬ

ПОКОЛЕНИЯ
В сентябре 1979 года 

исполняется 45 лет со 
дня выхода в свет книги 
Н. Островского «Как за
калялась сталь». Нет у, 
нас в стране такого че
ловека, которому бы не 
была знакома эта книга 
и ее герой Павел Кор
чагин, судьба которого 
стала эталоном человече
ской жизни. Книга во 
многом автобиографична.
Жизнь Николая Остров
ского — это жизнь-под
виг. Писатель прожил ко
роткую жизнь, и послед
ние годы, прикованный 
к постели, он оставался 
в действующей армии со
ветских писателей. «Как 
закалялась сталь» — са
мое значительное произ
ведение II. Островского.

Написана книга в 1934 
году, в то время, когда 
писатель был уже тяже
ло болен. Он писал свой 
роман ослепший, а когда 
не смог держать в руках 
перо, диктовал бессмерт
ные строки своему сек
ретарю.

«Как закалялась
■сталь» — исповедь Ост
ровского, но в то же вре
мя это исповедь поколе
ния, для которого борьба 
за коммунизм стала со
держанием жизни.

Книга не теряет своей 
значимости и сегодня.

В годы Великой Оте
чественной войны эта 
книга вдохновляла бой
цов на подвиги. Красно
армеец Яновец писал:

Это он пример нам 
подает,

Как бороться за 
страну геройски.

Это он, стремящийся 
вперед,

Вечно юный Николай 
Островский.

И современная моло
дежь проявляет огром
ный интерес к этому 
произведению. На абоне
менте художественной 
литературы НТВ ТПП 
организована выставка, 
посвященная юбилею
книги. На ней представ
лена различная литерату
ра, критические статьи 
и очерки творчества 
Н. Остравского, письма 
писателя его близким и 
знакомым. Читателям 
предоставляется возмож
ность увидеть различные 
издания книги «Как за
калялась сталь»: пода
рочные издания (офор
митель Ю. А. Боярский), 
книги из серий «Библио
тека для юношества», 
«библиотека приключе
ний», книги Тульского, 
Петрозаводского, Алма- 
Атинского и других из
дательств.

Е. БРЕСТОВИЦКАЯ, 
библиотекарь НТВ ТПИ.

За редактора
М. 3. ЭТШТЕИН.


